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Quatrièmement : aborder les questions nouvelles . Nous
estimons que, pour continuer à -jouer un rôle essentiel, le système
commercial multilatéral doit pouvoir résoudre les problèmes commerciaux
de demain . Les problèmes liés au commerce des services et aux aspects
commerciaux des mesures concernant la propriété intellectuelle et
l'investissement créent des tensions au sein du système commercial
mondial . "L'Uruguay Round" doit s'efforcer de trouver les moyens de
résoudre ces questions et d'accroître les échanges commerciaux de ce
type, dans l'intérêt mutuel des parties .

Cinquièmement : accroître la artici ation et l'inté ration
au GATT des pa s e n voie e développement . Le Canada est résolu a
travailler avec les pays en voie de développement au cours de cette
série de négociations, afin que des résultats soient obtenus dans les
domaines qui présentent de l'importance pour eux . A l'évidence, il est
essentiel que tous les pays, et particulièrement les pays nouvellement
industrialises, s'intègrent encore davantage au système commercial
multilatéral et prennent les engagements voulus pour en assurer la
bonne marche .

Nous sommes également conscients que certains pays en voie de
développement ont besoin d'aide, sous diverses formes, pour participer
pleinement à la série de négociations . Le Canada a déjà pris de s
mesures pour atteindre cet objectif, notamment en finançant le cours de
politique commerciale du GATT qui a lieu sur son territoire et en
accordant une aide bilatérale à certains pays . Nous voulons maintenant
développer ces activités, en coopération avec d'autres pays et des
organisations internationales .

Vous constaterez, Monsieur le Président, que nous nous sommes
fixés un programme chargé ; la situation économique internationale
l'exige . Il sera à notre avis essentiel de faire le point de
l'évolution des négociations, d'enregistrer les progrès accomplis et de
donner l'élan nécessaire à la phase finale de ces négociations . Le
Comité des négociations commerciales est peut-être le mieux placé pour
effectuer cet examen ministériel vers la fin de l'année prochaine . T.-es
ministres étudient actuellement cette suggestion .

Je souhaite ajouter, Monsieur le Président, que le Canada
sera heureux d'accueillir cette réunion .

Cependant, quelle que soit la décision prise à ce sujet, je
rappelle une fois encore notre engagement de participer pleinement et
activement à l'effort commun visant à reconstruire le systèm e
commercial multilatéral, de façon à le rendre plus ouvert, plus sûr et
plus avantageux pour tous .

Merci, Monsieur le Président .


